

## 広報あつぎ1388号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q あなたの年代を選択してください。

10代	0人
20代	2人
30代	8人
40代	14人
50代	19人
60代	11人
70代以上	17人
	71人

# 広報あつぎ1388号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 紙面で紹介した行政情報の中で、最も興味を持った記事はどれですか。

## 1面 皆で支え合う

- 写真が印象的でした。
- 共感できる内容でした。
- 掲載されていたような情報は、普段得にくいため。
- 障害者週間の存在を知らなかったの、興味深く読んだ。
- 人は皆平等。暮らしやすい社会をつくるため、それぞれの立場でできることを実践したい。
- 障害のある人たちが働ける場所は自立につながるため必要であり、今後増えていくと良いと思う。
- 「皆で支え合う」はすてきですね。障害があっても働けるということを実践されていますね。頑張ってください。

## 2面 複合施設の基本設計決まる

- 楽しみです。
- 複合施設の内容が分かって楽しみです。
- どのようになるのか気になっていたから。
- 待ちに待った複合施設の基本設計に期待。
- 新しくどんな施設ができるのか興味がある。
- 複合施設の詳細が分かってきて楽しみになった。
- 新しい市役所が市民の交流の場になることを期待しています。
- 新庁舎の概要がやっと分かったが、建設費はどう工面するのか知りたい。
- 楽しみです。再生可能エネルギーや災害に配慮されている点もすばらしいと思います。
- 駅前に施設が集合するので便利になりそうです。更に厚木市が発展することを願います。
- とても便利だった駐輪場を潰して何を作るのかと思っていたので、中身が分かって良かった。
- どのよう物ができるのか楽しみでもあるが、また箱物行政で終わるのではないかと懸念もある。
- 以前、「広報あつぎ」でシティプラザの辺りに市役所が移転すると読んでいたので、興味を持った。
- 複合施設の内容がよく分かりました。今ある施設はどうなるのかと、イオン周辺の渋滞も気になります。
- どのような施設ができるのか関心があります。また、現行施設の跡地利用計画についても知りたいと思います。
- やっと、複合施設の概要が表に出てきましたが、どのような方向性をもって建設するのか、その動向に注目しています。
- 市役所移転の動向は気になります。税金の無駄遣いをせず、市民が必要とする施設を効率良く作ってほしいです。今後も推移を見守ります。
- 今まで第二庁舎や図書館など、バラバラになっていた組織が一緒になったのは大変有り難いし、便利だと思います。早く実現してほしいです。
- 複合施設は交流と活動の場所になるのか、人は集まるのか気になります。南口は以前より良くなっていますか。このままだと県央の中心は海老名市になると思います。

- 複合施設の基本設計が決まり、新しい施設の概要が分かりました。とても新鮮できれいな施設になりそうです。特に、私は図書館を利用するので、とても楽しみにしています。
- 妻が、複合施設の駐車場は十分あるのか、イオンの信号の所から曲がると大渋滞になるのではないかと心配しています。私もよくよく考えると、進入路はどうなるのか、新しい立体駐車場に公用車を除いて何台駐車可能なのかと気になりました。税務署も入るとなると、確定申告時の車で満杯になる気がします。
- コロナウイルスや物価高騰で原資が減るなか、莫大な費用を投入して計画中の複合施設は、今後の働き方の変化や人口減少等も踏まえた未来を考えての建設であると信じたい。新しい市役所は現市役所のように書類の山でスペースを埋めたり、職員不在の空席が目立つ執務エリアとならぬよう、フリーアドレス化や既に企業が実施済の施策を鑑みたフロア面積の配分とし、市民が使用できる面積を少しでも増やしてほしい。他市の手本となることを期待する。

## 2面 外部評価の結果

- 順調が92.6%はすばらしい。この調子で頑張してほしい。
- 外部評価で市民の意見が事業に反映されることを期待しています。

## 3面 障害福祉サービスを充実

- 障がい者が住みやすい社会にしてほしい。
- 障害福祉に関する悩みや相談の在り方がよく分かりました。障害福祉サービスを受けることを遠慮されているご家庭もあると思いますが、共に生きる社会を実現するためには官民が協力していく必要があると思います。
- 生活しているなかで、早く解決したいのにどこへ相談すれば良いのか分からない、公的機関の誰が親身になってくれるのか分からないというのが一番不安な要因になるので、こういった市民に寄り添った相談窓口があると大変心強いと思います。もっとできてほしいと思います。
- 身体障害者の方は見た目で見分かりますが、私自身が交通事故の後遺症で精神障害になり、目で見て分からない障害を持った様々な方がいるのだと知りました。普通の生活ができないことがあるので相談する機会も増えましたが、肝心などこに相談するのかがよく分かっていないので、冊子をいただこうと思いました。

## 3面 ワクチン接種情報

- 大切な情報だから。
- ワクチン接種は気になっているので。
- 引き続き、情報提供をお願いしたいです。
- 今の時期はワクチン接種が一番大切だから。
- 一番気になっているのがワクチン接種なので。
- ワクチン接種の情報は分かりやすかったです。

## 4・5面 垣根のない学校

- インクルーシブ教育の仕組みについて分かった。
- インクルーシブ教育の具体的な内容がよく分かった。
- 毛利台小学校インクルーシブ教育システムは初めて知りました。
- 毛利台小学校は自分の母校であり、そこに子どもたちを入れる予定なので、とても楽しみです。
- 私が小学生の頃は、特別支援学級は完全に教室が分かれており、なかなか交流することができなかった。垣根の無いこのような取組はとても良いと思った。

- インクルーシブ教育に関心があります。どんな子どももひとりの生徒として一緒に学ぶことができる「垣根のない学校」は、もっともっと門戸を広げてほしい。
- 素晴らしい記事と写真をありがとう、と思わず言いたくなる内容でした。厚木市内に障害のある子を排除しない、受け入れて皆と共に学習していくという、こんな理想郷があることを初めて知りました。応援していきたいですね。
- 記事を読んで、いろいろな人に対してどう接するか、障害がある人に対してどう思うか、子どもにはもちろん、大人に対しても教育、広報活動が必要だとつくづく思う。自分に自信を持ち、お互いを尊重する教育が必要だと思った。
- 学校の中に子どもたちの解放空間があれば親しみが湧くと思います。のびっこルームは良い仕組みだと思いました。そして、まずは大人たちがインクルーシブな思い、共生やお互い様という感覚を持って生活すれば、自ずと子どもたちはそのように育つのではないかと思います。
- 自分の家族が対象だったらどう思うのか考えさせられました。自治でケアは必要ですが、余計な事業はやめて垣根を作り、いち自治体だけでなく、県全体で集中してケアをすることも一つのやり方だと思います。通学が大変だというなら補助をするとか、各自治体の持ち出しを細々とやらず、集中型の方が経費は下がると思います。
- 子どもの学校にも同じような取組がありました。規模の小さい学校ということもあり、生徒も自然に受け入れ、大きなトラブルもなかったようですが、教員の手厚い対応が全ての核になっていたと思います。昨今の幼稚園の問題等からも、負担が一か所に行き過ぎないように全体で注視することにより、全ての生徒に行き届くと感じています。今後の厚木市ののびっこ拡充に期待しています。
- うちの子どもは厚木小学校に通っていますが、毛利台小学校でそのような大きな取組をしていることは全く知りませんでした。通常学級と学習室(みんなの教室)が一体化しているのがとても良いことだと思いました。分けるのではなく、一つにするという発想は私たち大人の社会でも理想だと思います。元々一つの社会なのだから、生きやすくするために心を分ける必要はないのだと思いました。
- 私が子どもの頃は、障害のある生徒さんたちは通常学級から離れた場所で一日学んだり過ごしたりしていました。私はたまたま特別支援学級の生徒さんたちと関わるクラブ活動をしていたのですが、当時から皆と一緒にいろいろな活動をした方が良いのではないかと考えていたので、毛利台小学校の取組はすてきだと思いました。もっといろいろな人に認知された垣根のない世界になると良いと思いました。

## 6面 あつピ！

- 自粛されていた各イベントが再開されてますが、早期に正常状態に戻ってほしいです。

## 6面 みんなで！SDGs

- 今の時代、改めてSDGsの必要性を再認識させられました。
- SDGsが浸透しつつある昨今、取り残されないように情報がほしいと思うので、より身近な地域社会から発信される情報は貴重です。
- 複合施設がより市民にとって利用しやすい機能になってほしいと思います。また、複合施設ができることで周りのアミューやデパート等、商業施設が盛り上がりれば良いと思います。プラネタリウムや図書館がおしゃれで観光スポットのような、厚木市の新名所になることを期待しています。

## 8面 年末の交通事故に注意

- 交通事故に気をつけようと思った。
- 高齢者による自動車事故のニュースをよく見聞きするため。
- 年末に浮かれて危なそうなので、気をつけようと思いました。
- 駅に出ると非常に交通量が多いです。事故に気をつけたいです。

- 歩行者だけではなく、運転手側にももっと気をつけるような書き方をしてほしい。
- 最近、救急車の音をよく耳にするので、今回の記事を読んで改めて気をつけようと思った。

## 8面 自然歳時記

- 季節に即した自然歳時記は楽しみです。
- 毎号、自然歳時記を楽しみにしているから。
- 毎回、自然歳時記は興味深く拝見できうれしいです。
- エナガは、ずっとオナガだと思っていたので新たな発見でした。

## 興味を持てる記事がなかった

4人

## 広報あつぎ1388号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

- 役立つ情報が多かった。
- 情報収集に役立っています。
- 全体的に勢いのある市政を感じる。
- 今月は気づかされるが多かった。
- コロナウイルスの情報が乏しいと思う。
- 地域のことが幅広く載っていて良かったです。
- 文字が多く感じたので、もっと視覚的に楽しませてほしい。
- 毎月テーマに沿った特集を掲載していて頼もしく感じています。
- 写真が多すぎますね。紙面を減らしたほうが良いのではないのでしょうか。
- 今後も生活に密着したテーマを取り上げていただくと、親しみが湧いて良いと思います。
- 今年も紙面の作成お疲れ様でした。今月号も引き続き興味深く読みました。来年からも楽しみにしています。
- 毎回思うのですが、紙面の作りが新聞と違って、お気に入りの記事が一枚で保管できるのでとても便利です。
- 学校や市の情報はよく分かります。観光の場所や子どもたちの遊び場など、引っ越して来た人にも分かるような情報がほしい。
- 全体的に心温まる市民へのサービスが紹介されていると感じました。障害福祉をはじめ、市民が利用できる複合施設の建設計画についても夢のある内容になっていると思いました。
- 自治会で配っているのに、公民館等にも大量に広報紙が置いてあります。毎年、何部も処分していませんか。WEBで良いと思います。紙で必要なら有料化でも良いかも知れません。
- 各種イベントの申込み方法がEメールやFAX、往復はがきと様々なので、統一した方が良いと思います。マイナポータルをこういう点で申し込み方法に利用できるようになってほしいと思います。
- 老眼になってきたからか、文字が読みづらくなってきました。文字の大きさやコントラストは見やすいですが、写真の上に白字で書かれた文字が読みづらいです。背景をつけるなど工夫をお願いしたいです。
- ここで何度もお伝えしていますが、子どもや高齢者、障害者、それぞれが単独で構成されている印象が強い。なので、子どもと高齢者と障害者が混ざり合っている社会や場ができることを望みます。これからは壁や敷居がない社会や場が必要で、あえて壁や敷居をなくす記事を多くするのが良いと思います。
- 障害者への取組を応援したいと思います。
- 表紙のチョコレートは初めて知りました。食べてみたいです。
- チョコレートの取組がすてき。雇用に興味があなくても、チョコレートがこうして作られていると知る良い機会になった。
- 障害者週間というのがあるのは知らなかった。いろいろな週間があり、なかなか気づかないことに目を向けられるのは良いことだと思う。
- 1面の記事を読んで、菓子店に行ってみたくなりました。残念ながら店舗名や場所が分からないので、偶然の機会を待ってみようと思います。
- 表紙の写真がとても良いと思いました。「皆で支え合う」というシンプルな見出しも心に響きます。支えるのではなく支え合うという風にも受け取れました。

- 1面の「皆で支え合う」は、障害者の生き生きした表情がとてすてきでした。そして、チョコレートがとてもおいしそうに見えました。12月3日からの障害者週間にピッタリの情報でした。
- 「皆で支え合う」の記事を読み、働く場所や学校で少しずつ工夫して改善されていることを感じる事ができた。この温かい気持ちを市役所や市立病院を利用した時にも感じられるようになると良いと思った。建物だけでなく、そこで働く人の温かみが厚木市の売りになってほしい。
- 複合施設の完成が楽しみ。
- 引き続き、複合施設の詳細を詳しくお願いします。
- 複合施設に併せて地下道の活性化も進めてください。
- 新庁舎関連の情報は、これからも随時取り上げてほしい。
- 複合施設の関係でイオンはなくなってしまうのかなと思いました。
- 複合施設の車の進入路、渋滞対策、立体駐車場の駐車台数などをぜひ取り上げてください。
- 市役所と図書館が同じフロアに入っていたりと、人がごった返して落ち着かない感じを覚えた。
- 複合施設については興味があります。今後も引き続き、建設内容や進捗状況が掲載されることを希望します。
- 「施策評価の結果」の記事は、ページ内の他項目と比べて重要度が低いと思う。
- 「垣根のない学校」はとても良いと思いました。
- 障害のあるお子さんへの取組について、理解が進みました。
- 一つのテーマを分かりやすく提起していただき、考えるきっかけになりました。
- 4・5面の「垣根のない学校」の記事は参考になった。厚木市の全学校に普及してほしい。
- 毛利台小学校のインクルーシブ教育は素晴らしい取組であるため、実施校をもっと増やしてほしい。
- 今回取り上げたインクルーシブ教育のような行政としての新しい取組をより多く取り上げてほしい。
- 「垣根のない学校」は素晴らしいです。みんなの教室、のびっこルーム等の取組に関わっている方々の努力とご苦労を思うと尊敬しかないです。
- 良い機会なので、のびっこの教師陣の生の声や生徒、保護者からの意見や感想などを掲載することによって、より社会に浸透するのではないかと思います。記事の続編を期待しています。
- 編集後記が良かったです。実体験があるからこそ、「垣根のない学校」の記事がとても分かりやすく、優しい目線の書き方で良かったです。写真に写っているお子さんたちの表情も良かったです。
- イベントの記事が増えてきたことは喜ばしいことです。
- 花火、大道芸ともに楽しませていただきありがとうございました。
- 3年ぶりに打ち上げられた花火をテレビで拝見しました。来年は夏に開催できると良いですね。
- 今年は鮎まつりが見られて良かったです。結婚して妻に見せられて、徐々に厚木市のイベントを知って貰えるようになりました。
- 「ひとまち元気」は人が中心に紹介されていますが、街の紹介もたくさんしてほしいです。
- SDGsで何ができるのかわかりませんが、市民や企業が取り組んでいることを紹介してもらえれば、もっと気軽なこととして感じられると思う。
- 8面を見て、年末に向けた火災予防や交通事故予防について毎日気をつけようと思いました。
- 陽が沈むのが早くなってきて、車を運転していると歩行者や自転車に気づきにくくなるので改めて気を付けようと思う。
- 小鳥たちも冬になると、綿毛にくるまれて暖かそうで羨ましいです。

- 市長のコメントが見たい。
- ワクチンの副反応について知りたい。
- 健康生活について取り上げてほしい。
- 新しくできたお店などの紹介が見たい。
- ごみの戸別収集の試行の評価が知りたい。
- マイナンバーカードについて取り上げてほしい。
- 厚木市の美しい自然が見られる場所を紹介してほしい。
- 人権週間も控えており、人権と障害福祉を同列に取り上げてほしい。
- 厚木市ならではのSDGsの取組や今後の展望をより深く知りたいです。
- イベント頼りではない、一年中他市町村市民も訪れる街づくり計画を知りたい。
- ワクチンの集団接種に行ってきました。若者たちに接種の呼び掛けをもっとした方が良いと思います。
- 厚木市の将来像を描けるような街づくり、住みやすい街づくり、地域活動に貢献している人たちに焦点を当ててほしい。
- 近年、厚木市の名産品や風物詩が廃れてきているように感じます。例えば、鮎釣りや戸田の梨農家などです。当事者の方の話などを教えていただければうれしいです。
- 目立たずとも、地道に社会生活支援の活動をされている方々の記事を期待します。ニュースや話題に出てくる人や活動ではなく、小さくともあまり知られていない人たちの社会貢献で世の中は回っていると思うようになりました。
- 自転車の乗り方のルールや、違反について解説などをしてほしい。大人と子どもでルールが異なるし、道幅が狭かったり、片方にしか歩道がなかったり、路側帯が狭く車の通りが多かったり、自転車を乗るのに危険を感じる場所もあるので、もっと広報してほしい。

## 広報あつぎ1388号(12月1日号)インターネットモニターアンケート結果

Q 視聴した「あつぎ元気Wave」について、感想、意見をお聴かせください。

あつぎ元気Wave12月第1回(12月1日から12月15日まで)

- 楽しく拝見しました。
- これからも楽しみにしています。
- 楽しみながら見ることができました。
- 季節に触れた内容もあり印象的でした。
- 市内の話題等をこの番組で得ることも多いです。これからも様々な話題を取り上げてほしいです。
- 久しぶりに街に活気が戻ってきた。大道芸に感謝する。
- #niceatsugiがもっと広まると良いと思った。
- 地下道がにぎわうのは、車や自転車が通らないので子連れでも安心できる。
- 日頃、閑散としている地下道が、楽しく盛り上がっているのが良かったです。
- #niceatsugiパーティは楽しい催しだったので、また開催してほしい。
- 駅周辺のイベントは楽しそうだが、駐車場があまりないので遠いと行きづらいです。
- #niceatsugiパーティは知らなかったです。もっと宣伝をお願いします。
- 恥ずかしながら、#niceatsugiパーティの存在を知りませんでした。楽しそうですね。
- #niceatsugiパーティは初開催ということで、こういうイベントが増えると楽しいと思う。
- #niceatsugiパーティは、市民の交流活動が盛んになるので大賛成。3年振りの大道芸は良かった。
- いつも地下道が寂しい感じなので、こういう企画が頻繁にあると、子どもも地下道を嫌がらず通ってくれそうです。
- #niceatsugiパーティには参加できませんでしたが、良い企画ですね。来年は是非参加したいと思います。
- 地下道があんなににぎわっているのを初めて見ました。みなさんの楽しむ様子を見て、次回は必ず行こうと思いました。
- 地下道がこんなのにぎわっているのを初めてみました。今後も地下道を活用したいろいろなイベントに期待したいです。
- CHiKaフェスは毎年続けてほしいと思う。厚木市はたくさんのマルシェを開催してほしいと思った。そういうイベントがあると、外出するきっかけになるのではないかと思う。
- #niceatsugiパーティに私も友人と少しだけ出掛けました。鮎まつりの花火や大道芸等のイベントも数年ぶりに開催され、少しずつ活気を感じられて良いと思いました。
- #niceatsugiパーティを見て、市民同士の交流が広がる良い催しだと思った。また、普段は閑散としている地下道のにぎわいを見て、その活用にも力を入れてほしいと思った。
- 11月に開催されるという告知のチラシをみて、足を運びたいと思っていましたが、急用で行けなかったのが残念だと思っていました。楽しい雰囲気を知る機会をありがとうございます。
- 地下道で行われた#niceatsugiパーティが盛り上がっていた様子が見られて良かったです。普段は通り過ぎるだけの場所がにぎわうのは特別感や非日常感があって良いと思いました。
- #niceatsugiパーティは、市民との交流の場になっていると感じました。今後も企画を続けてほしいです。SNSでのハッシュタグによる拡散効果があり、とても良い企画になっていると思いました。

- 「#niceatugiパーティに潜入レポート」を見て、多くの人が写真を撮ったり、小さなお店を見て回ったりして、子どもから大人までとても楽しそうでした。普段は地下道に興味はなかったのですが、とても良い企画だと思いました。
- 図書館からイオンに行くついでにCHiKaフェスをちょっと見ました。良かったです。障害者の作業所の作品で、あゆコロのポチ袋が5枚セットで50円で売っていて、お年玉用に最適でした。いろいろなイベントを1日にまとめたのも良かったです。
- CHiKaフェスは楽しそうでした。子どもが幼稚園くらいなら行きたかったです。お店が少し少ない気がしましたが、実際はもっとあったのでしょうか。アートで落とし穴があるように見える絵は、地下道全面にトリックアートがあればもっと人が集まると思いました。また、イベントが終わっても絵は消さなくて良いと思います。観光名所にしたいです。
- #niceatsugiのフォトスポットは、私も行って写真を撮りました。今後もSNSで#niceatsugiの広がりを期待しています。このような企画は良いと思います。また、「あつぎ元気Wave」内の映像でも皆楽しそうでした。また、障害者相談支援センターの説明では、コミュニケーションは障害の有無に関係なく、皆共通の課題だと感じました。施設の重要性を知る良い機会になりました。
- 年末年始のごみはいつも混むので、啓蒙活動ありがとうございます。分別のLINEアプリが気に入りました。
- 12月3日から障害者週間ということで、自分もいつ事故や病気で障害を持つか分からないので、支え合える世の中になってほしいと思った。
- 障害者相談支援センターは、新庁舎にもできると良いと思います。相談が今後増えると思われます。また、ヘルプマークを知らない人が多いので、相談支援センターでの啓蒙・啓発活動を期待します。
- 環境センターの利用についてよく分かりました。
- 毎度のことだが、もう大掃除をする季節なのかと驚かされる。
- 大掃除も小分けにしてはやめにしておけば良かったと毎年思います。
- そろそろ年末のことを考えなければならないと思わされる映像でした。
- 早めに大掃除や断捨離をして、きちんとごみを分別したいと思います。
- 環境センターの映像が参考になりました。ごみの発生抑制が一番大事という言葉が心にしみました。

#### あつぎ元気Wave11月第2回(11月15日から11月30日まで)

- 市民ミュージカルの稽古風景が本格的だと思いました。
- 市民参加のミュージカルを是非観覧したい。スタッフやボランティアを含む出演者の頑張りに感激。
- 演劇は、低予算かも知れませんが、本当に必要な事業なのでしょうか。あれがないと魅力的な街にならないのか疑問です。参加者もリピーターのようなので、新規の応募がなければ廃止してほしい。障害者、福祉、企業誘致などもっと力を入れる政策をしてほしい。
- 3年ぶりに開催予定のミュージカルを楽しみにしています。子ども科学館における菅原さんの活躍がとても興味深く、今回も勉強になりました。
- 市民参加ミュージカルの取材が良かったです。みなさん生き生きと稽古に臨まれていてすてきです。
- 子ども科学館の活動も面白かったです。公民館など、出前興行があっても受けるのではないかと思いました。
- 火星が近づくという子ども科学館の説明が分かりやすかった。科学館が新しくなっても、プラネタリウムの料金は上がらないでほしい。